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１開会 

２あいさつ 

３議事 

〈説明〉 

事務局に対し、本日の出席委員数を求めます。 

委員総数は１６名です。１４名の出席をいただいております。 

過半数以上の委員の出席であるので本日の会議は成立といたします。 

では、議事に入らせていただきます。 

（１） 栃木市立地適正化計画の素案について（意見聴取） 

事務局より説明を求めます。 

担当の都市計画課より説明をお願いします。 

立地適正化計画は、人口減少による税収の減少など、維持管理が難しい状況

が考えられるため、人々が住む又は様々な施設を建てるエリアを可能な限り絞

り、効率的な行政・経済活動をすることにより皆様の生活を支えていくための

方向性を出していくというもので、全国的に整備が進められています。皆様の

ご意見をお願いします。 

〈資料により説明〉 

〈質問〉 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

 〈意見発表〉 

 栃木市は車社会のため、駅を中心としたコンパクト化は問題があるのではな

いでしょうか。（同意見あり） 

 高齢化が進むため、公共交通のサービス提供・生活サービス提供は必要と思

います。住居等の周辺に医療機関や商業施設を集約するのは妥当と思います。 
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浸水想定区域の基準について、浸水深３ｍ以上は適当と思います。（同意見多

数、２ｍが適当なのではないかという意見もあり） 

 赤津川周辺や永野川や巴波川の河川整備が必要だと思います。 

 居住誘導地区においては町のスポンジ化が進んできているので、空き地や空

き家再利用のための条件整備、担い手の支援等が必要だと思います。 

 ７名の委員から意見が出ました。今後どのように進めていくのでしょうか。 

 事務局で意見をまとめ、意見書を作成し提出いたします。 

 市内８地域の地域会議にあて意見聴取をお願いしており、地域会議ごとに意

見を集約した意見書を６月末までに提出していただきます。それらについて検

討し、必要に応じて改めて説明の機会を設けます。今後市民を対象とした説明

会・パブリックコメント等の実施も予定しており、広く皆様のご意見をいただ

き、半年ほどかけて計画をまとめる予定です。 

他に意見等はありませんか。 

素案 P８３の目標の達成により期待される効果（アウトカム指標）は、目標

値の設定についてこの数字でよいのか疑問を感じます。「交流人口の増加」は、

いろいろな所と交流を想定しているとは思いますが、バス等が利用しづらく車

で移動するしかないとの声も聞いているので、交流に対応する都市づくりが必

要と思います。 

他に意見等はありませんか。 

〈意見等なし〉 

では、栃木市立地適正化計画の素案については、終わりにいたします。 

都市計画課の退席を認めます。 

（２） 令和３年度実施 地域予算提案事業案について 

続いて、令和３年度実施 地域予算提案事業案について、事務局より説明を

求めます。 

地域予算については、各地区において委員にお集まりいただき、令和３年度

事業の提案内容を検討していただき、優先順位をつけていただきました。 

〈資料により説明〉 

 観光リーフレット「皆川の歴史と文化」追加作成事業、皆川城址公園トイレ

「洋式便器・小便器・手洗器」交換事業、琴平神社案内看板設置、皆川公民館

敷地内屋外手洗い場設置事業が皆川から、栃木西部熟くり塾の継続、土のう置

き場設置事業、災害に対する講演会、吹上公民館外部防災倉庫設置事業が吹上

から、道路沿いへのポイ捨て防止看板の設置、寺尾地区内の案内標識作成が寺

尾からの提案でした。 

 この中の優先順位の高かった、リーフレット印刷費、トイレ改修費、防災倉

庫の設置、寺尾地区内の案内看板について見積書をとりました。 

 栃木西部地域の地域予算限度額からみて、吹上は防災倉庫の設置、寺尾は案

内標識の設置でほぼ予算額どおりです。皆川の事業につきましては、担当課と

の協議の結果、手洗い場の新規設置は難しいとの事でした。城址公園のトイレ

の便器等の交換事業については、ドア等の傷みもひどく、併せて修繕したほう

が良いとのことでそちらを追加した改修と、観光リーフレットの増刷を、提案
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事業として決定しました。まだ予算が限度額には達していないので、ほかの事

業についてはさらに検討することとします。 

 〈質問〉 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

 提案が決まった事業の合計額は、予算限度額より３９万円ほど下回っている

ので、皆川で提案のあった事業を加えてもよいのではないでしょうか。  

 そのように言っていただけるとありがたいです。 

 吹上地区の防災倉庫はどのようなものですか。 

 吹上公民館の植込みと駐車場の一部をつぶして、間口５ｍ程の市販の物置の

建物を設置するものです。吹上地区の防災組織で利用することを考えていま

す。 

 ほかに意見等ありませんか。 

 〈意見等なし〉 

 ないようなので、栃木西部地域として、リーフレット印刷費、トイレ改修費、

防災倉庫の設置、寺尾地区内の案内看板の４つの事業を提案することし、限度

額に達していない予算分はまた検討することとします。 

このようなことでよろしいですか。 

〈異議なし〉 

それでは、令和３年度地域予算提案制度取扱事業については、終わりにいた

します。 

（３） 令和２年度栃木西部熟くり塾の事業内容について 

 続きまして、令和２年度栃木西部熟くり塾の事業内容について事務局の説明

を求めます。 

〈説明〉 

令和２年度栃木西部熟くり塾の事業内容についてご説明いたします。 

〈資料により説明〉 

 熟くり塾の主旨は「地域の課題解決に取り組む」としているので、今年度に

ついては、令和３年度事業として提案のあった「防災についての勉強会」を、

今年度のテーマに実施してはどうでしょうか。 

 事務局案として、昨年度も熟くり塾でお世話になった NPO 法人ハイジで、

避難所運営についての体験ゲームを実施できるか問い合わせたところ、可能で

あると内諾をいただきました。ただし、３密を避けるかたちでどのように実施

できるかは検討が必要になります。 

 疫病に関する歴史的な背景を、講演をお願いできたらどうかと考えていま

す。壬生町の学芸員の方に相談をしているところです。 

 今アマビエが話題になっているが、栃木市の文化財保護審議員で文星短大の

教授に、民俗学的な話で講演会を持ってもらえればと考えています。 

〈質問〉 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

 昨年度の新型コロナウイルスの影響で中止した分を、今年度で実施してはど

うでしょうか。 
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 今後の状況次第ですが、現在、市の施設利用の条件として、調理や調理した

ものを飲食するものは許可にならなくなっています。計画を立てること自体が

難しい状況ですが、案の一つとしたいと思います。避難所運営ゲームをお願い

しようと考えているハイジは、昨年度の熟くり塾の事業主体でもあり、事情は

よく把握しているので、柔軟に対応してもらえるかと考えます。 

 この件については、まだ少し時間に余裕があるので、次回以降また意見等い

ただきたいのでよろしくお願いします。 

他に意見等はありませんか。 

〈意見等なし〉 

では、令和２年度栃木西部熟くり塾の事業内容については、終わりにいたし

ます。 

ほかにご意見等はありませんか。 

〈意見等なし〉 

以上をもちまして、本日予定しておりました議事事項は終了いたしました。

今後の進行は事務局にお願いいたします。ありがとうございました。 

 

それでは、その４のその他の事項に移らせていただきます。 

・ 令和２年度第３回栃木西部地域会議について 

令和２年７月２１日（火）皆川公民館大研修室で開催。 

 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時３２分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 関口 茂一郎 

副会長 寺内 茂     副会長 酒巻 幸夫 

委 員 厚木 秀夫    委 員 臼倉 由美子 

委 員 大阿久 安弘   委 員 大橋 利隆 

委 員 小平 佳央    委 員 鯉沼 惠子 

委 員 棚橋 利行    委 員 縫村 庫子 

委 員 野尻 好恵    委 員 峰岸 晃一 

委 員 吉羽 克仁 

  

欠席委員 

委 員 中島 元一   委 員 野原 保         

 

事務局 

栗田 寿樹 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

天谷 由紀子（皆川公民館館長） 

篠崎 雅一 （寺尾公民館館長） 

加藤 幸子 （吹上公民館主査） 

 

その他 

髙野 義広（都市計画課課長） 

    



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事  

（１） 栃木市立地適正化計画の素案について（意見聴取） 

  （２） 令和３年度実施 地域予算提案事業案について 

  （３） 令和２年度栃木西部熟くり塾の事業内容につい 

     

４ その他 

・ 令和２年度第３回栃木西部地域会議について 

５ 閉 会 
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